
Артикли и существительные.
Lidwoorden en zelfstandige
naamwoorden

В нидерландском языке есть всего 2 рода (средний и общий) и 2 типа артиклей (неопределенный

и определенные).

неопределенный определенный

Ед. ч. Мн. ч. Ед. ч. Мн. ч.

een –
de для общего рода de

het для среднего рода de

Неопределенный артикль een один для всех существительных всех родов. Он употребляется, ко‐

гда мы о каком-то предмете или о живом существе говорим впервые:

Ik lees een boek. – Я читаю книгу. (во множественном числе этот артикль не используется!)

Определенный артикль  выступает  в  двух  формах  de и  het.  Например:  de vrouw (женщина),  de

hond (собака), de hoek (угол), но het boek (книга), het plan (план), het leven (жизнь).

Во множественном числе обоих родов употребляется форма de, например:

de man de mannen

de dag de dagen

het ding de dingen

het ei de eieren

Соответственно, определенный артикль употребляется, когда нам уже известен предмет, напри‐

мер:

Ik lees een boek. Het boek is interessant. – Я читаю книгу. Книга интересная.

Также с определенным артиклем употребляются единственные в своем роде предметы и понятия,

например:

De zon schijnt. – Солнце светит.

И названия озер, морей, гор и стран света, например: de Noordzee (Северное море).

мужчина,– мужчины–

день,– дни–

вещь,– вещи–

яйцо,– яйца–
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В некоторых случаях не используется никакой артикль.

При указании профессии

Hij is advocaat. – Он адвокат.

Перед именами собственными и названиями стран и городов, когда они стоят без определения

Nederland ligt aan de Noordzee. – Нидерланды расположены у Северного моря.

При перечислении нескольких предметов

We lezen boeken, tijdschriften, kranten. – Мы читаем книги, журналы, газеты.

Перед названиями веществ, продуктов питания

Hebben we nog rijst? – У нас есть еще рис?

Множественное число существительных

Большинство  существительных  образуют  множественное  число,  прибавляя  окончание  -en.  На‐

пример: 

de hoek (угол)

de gracht (канал)

de naam (имя)

Реже для образования множественного числа прибавляется окончание -s:

У большинства дву- и многосложных слов, заканчивающихся на el, em, en, er или гласные:

de arbeider (рабочий)

de tafel (стол)

het winkeltje (магазинчик)

het bodem (дно)

het regen (дождь)

Есть ряд слов среднего рода, в которых для образования множественного числа прибавляется -

eren:

de hoeken–

de grachten–

namen–

de arbeiders,–

de tafels,–

de winkeltjes,–

de bodems,–

de regens–
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het kind (ребенок)

het ei (яйцо)

het goed (товар)

het lied (песня)

het kalf (теленок)

Некоторые заимствованные слова также образуют множественное число по-особому:

существительные, оканчивающиеся на -o, -a, -u прибавляют 's:

het thema (тема) – de thema's, 

de piano (пианино) – de piano's, 

de paraplu (зонтик) – de paraplu's

заимствованные слова, заканчивающиеся на -ie и -ee прибавляют -ёn:

de melodie (мелодия) – de melodieёn, 

het idee – de ideёn

При образовании множественного числа не забывайте учитывать правила орфографии

Поскольку правил, как мы видим, много, а в них еще немало исключений, то самый простой спо‐

соб – запоминать каждое слово с его множественным числом.

Падежей в голландском языке, к счастью, нет. Некоторым подобием русского родительного паде‐

жа является использование предлога van или прибавления окончания -s, чтобы сказать, чье это:

Het boek van Wim (= Het is Wims boek). – Это книга Вима.

Выполните упражнения к уроку 

de kinderen,–

de eieren,–

de goederen,–

de liederen,–

de kalveren–
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